

始業式を迎えて

今朝、正門前でみなさんが元気に挨拶をする姿に触れ、とても嬉しくなりました。みなさんは、この夏休み、それぞれ、部活動の練習や大会をはじめ、がんばっている姿を見たり、先生方から聞いたりしていました。この夏休み、みなさんは、体も心も大きく成長できたことでしょう。みなさんの健闘を讃えたいと思います。夏休みに学んだことや身に付けたこと、体験したことを2学期の学校生活の中で生かしてほしいと思います。

この2学期、大切にしてほしいことを二つあげたいと思います。

一つ目は、2学期も、「毎日の授業での学びに、集中して取り組んでいこう」ということです。2学期は、期間が長く、様々な学校行事もあります。3年生にとっては進路選択の時期を迎え、試験も増えます。授業での学びに真剣に向かう姿勢は、部活動や学校行事、試験対策などにも必ず良い影響を及ぼしてくれることでしょう。一人で考え、学び続けること、また人と考え、学びを広げ、深めていくことを意識し、考える力、学ぶ力を身に付けていきましょう。

二つ目は、「チームワークの力を高めていこう」ということです。9月に合唱コンクール、文化祭、10月に体育大会など、みんなで力を合わせて創り上げる行事があります。一人ではなかなかできないことでも、仲間と協力し合えば、達成する喜びや感動を味わえるできることが数多くあるでしょう。「協力」は「ある目的のために心を合わせて努力する」という意味があります。「協力一致」の精神で、仲間と心を合わせ、課題を一つ一つ、乗り越えながら、チームワークの力を高めていってください。

現在、台風10号が西日本にも接近しています。正しい情報に基づき、正しく判断し、正しく行動するように心がけてください。地震への備えも含め、普段から、防災についての意識を高めていきましょう。

2学期が始まったとはいえ、まだまだ厳しい暑さが続きます。熱中症への対策のためにも、生活のリズムを整えていきましょう。

また、この夏休み、困ったことや心配になったことなどがあった人があるかもしれません。決して一人で抱え込みます、担任の先生や信頼できる大人の人に相談してください。

これから始まる2学期がみなさんにとって、より楽しく、より充実したものになることを期待しています。みなさんの活躍を楽しみにしています。

以上で始業式のお話とします。

※始業式での講話の内容に加筆・修正しています。